

MUNICIPALIDAD DE ZARCERO

ACTA SESION ORDINARIA NO. 0001-2026

Sesión ordinaria cero cero uno dos mil veintiséis, celebrada por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Zarcero, a las diecisiete horas del seis de enero del año dos mil veintiséis, presidida por el Presidente Municipal, Luis Daniel Rodríguez Villalobos con la asistencia de los siguientes miembros: Presentes Regidores propietarios: presidente municipal Luis Daniel Rodríguez Villalobos, Vicepresidente Municipal Carmen Adilia Morales Zúñiga, Regidor propietario Denis Rogelio Alfaro Araya, Yerlin Lorena Araya Araya, Esteban Alberto Varela Jara. Regidores suplentes, Henry Guerrero Rodríguez, Jaime Zúñiga Blanco, Xinia Lidieth Barrera Rodríguez, Carlos Freddy Araya Arce, Regidores suplentes ausentes Nuria Quesada Alfaro, (justificado). Presente secretaria a.i del Concejo Municipal, Ivannia Alpízar Rojas. Síndicos propietarios presentes: Douglas Mariano Valenciano Solís, Jonnathan Arce Rodríguez Ninfa Rojas Salas, Ana Yorleny Rodríguez Rodríguez, Síndicos propietarios ausentes Alejandra Lizano López, Bryan Rodríguez Moya, Sugey Milagros Rojas Huertas, Síndicos suplentes presentes: Joseline María Blanco Valenciano, Sonia Valenciano Alpízar, (propietaria) Síndicos suplentes ausentes, Glender Alberto Durán Núñez, Floribeth Villalobos Rodríguez, Luis Ángel Rojas Hernández, Alcaldesa Municipal, Gina María Rodríguez Rojas, Vicealcalde primero, Juan Antonio Rodríguez Vargas.

Se inicia la sesión con el siguiente orden del día:

1. Saludo al Concejo Municipal
 2. Comprobación del quórum
 3. Lectura y aprobación de la agenda
 - 4- Meditación
 - 5-Aprobación de Acta: Ordinaria 0068-2025.
 - 6- Lectura de correspondencia
 - 7- Informe de la Alcaldía Municipal
 - 8-Asuntos de la Presidencia
 - 9-Mociones y acuerdos
 - 10-Asuntos Varios
 - 11-Atención a Visitas
- Otorgamiento y reconocimiento Zarcereños Distinguidos a la señora Flory Rojas Arce y el señor Elesban Gerardo Rodríguez Rojas.
- 12-Cierre de la Sesión

ARTICULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA

ACUERDO 1: El Concejo Municipal acuerda aprobar la agenda Aprobado con 5 votos de los regidores, Luis Daniel Villalobos Rodríguez, Carmen Morales Adilia Morales Zúñiga, Denis Alfaro Araya, Yerlin Araya Araya, Esteban Varela Jara.

ARTICULO II. APROBACIÓN DE ACTA ORDINARIA 0068-2025

ACUERDO 2

El Concejo Municipal acuerda aprobar el acta. Aprobado con 5 votos de los regidores, Luis Daniel Villalobos Rodríguez, Carmen Morales Adilia Morales Zúñiga, Denis Alfaro Araya, Yerlin Araya Araya, Esteban Varela Jara.

ARTICULO III. LECTURA DE CORRESPONDENCIA

Presidente Municipal: No hay correspondencia recibida para esta sesión.

ARTICULO IV: INFORME DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL

Alcaldesa municipal Gina Rodríguez Rojas: Muy buenas tardes a todos los presentes, dar la bienvenida a los invitados especiales y sus familias, un saludo a todos los que nos ven por las diferentes redes sociales, por ZTV. Hoy no tenemos asuntos de alcaldía, nada más informar que ya estamos en horario normal laboral a partir del día de ayer y estaríamos presentando informe la próxima semana.

Presidente municipal: Perfecto, muchas gracias doña Gina.

ARTICULO V: ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA

Presidente municipal: Dos puntos, se convoca a la Comisión de Hacienda y Presupuesto el próximo martes a las 4.15 p.m. Además, se convoca a la Comisión de Jurídicos el próximo martes a las 4:30 p.m.

ARTICULO VI: MOCIONES Y ACUERDOS

No hay

ARTICULO VII: ASUNTOS VARIOS

Presidente municipal: Tomar nada más el siguiente acuerdo con respecto a la sesión extraordinaria del próximo viernes con la presencia del señor ministro de seguridad.

ACUERDO 3

El Concejo Municipal acuerda convocar a sesión extraordinaria del Concejo Municipal el próximo viernes 16 de enero a las 5 pm, con la participación del señor ministro de seguridad señor Mario Zamora Cordero, para tratar tema de seguridad en Zarcero, se solicita además a la fuerza pública de Zarcero que realice una presentación del estado de seguridad del cantón en el último año, además de las necesidades, proyecciones y solicitudes para mejorar la seguridad que nos ha caracterizado. Favor copiar este acuerdo al despacho del señor ministro y además a la delegación de Zarcero. Aprobado con 5 votos de los regidores, Luis Daniel Villalobos Rodríguez, Carmen Adilia Morales Zúñiga, Denis Rogelio Alfaro Araya, Yerlin Araya Araya, Esteban Varela Jara. Aprobado definitivamente. **ACUERDO FIRME.**

Presidente Municipal: Alguien más quiere hacer uso de la palabra en asuntos varios, no, muy bien.

ARTICULO VIII: ATENCIÓN A VISITAS.

Presidente Municipal Luis Daniel Rodriguez: Creo que es la mejor manera de iniciar el año con algo positivo. El otro día hablábamos que el año anterior nos tuvo algunos momentos difíciles y a veces algunos momentos un poco incómodos, pero este año queremos iniciar lo de la siguiente manera y es con el otorgamiento y reconocimiento de la distinción de zarcereños distinguidos, tanto a la señora Flory Rojas Arce y al señor Elesban Gerardo Rodríguez Rojas, esto se da gracias al reglamento de reconocimientos que se formuló en el Concejo anterior, donde hay varias categorías y entre ellas está el título de zarcereño distinguido, en el cual les voy a comentar que es básicamente el reconocimiento. Dice en el capítulo dos, distinción de zarcereño o zarcereña distinguido, dice la declaratoria zarcereño o zarcereña distinguido es una distinción que la Municipalidad de Zarcero conferirá a aquellas personas físicas que han desempeñado actividades en otras partes del país o del mundo y que a través de su vida han destacado por una carrera exitosa, un servicio destacado o una labor sobresaliente, dejando igualmente en alto el nombre y el prestigio del cantón de Zarcero, por ende del país, convirtiéndose en un ejemplo a seguir para las nuevas generaciones. Entonces yo creo que los que los conocemos tenemos el honor de conocerlos

sabemos que las dos personas que hemos mencionado son completamente merecedoras exactamente de esta distinción.

Entonces vamos a iniciar con doña Flory, entonces vamos a contarte un poquito acerca de la postulación de doña Flory, dice doña Flory Rojas Arce es un artista del cantón de Zarcero que desde hace mucho tiempo ha dedicado su tiempo a la pintura, especialmente al óleo. Ganadora del concurso para el escudo del cantón de Zarcero, representante en muchos países del mundo en Europa, Asia y América, ganadora de muchos galardones por su excelencia y dedicación, dejando el nombre de Zarcero en las galerías más importantes del mundo, enseñando a los jóvenes del cantón que es posible brillar con el arte de sus manos, que los límites no existen y que desde Zarcero se puede mostrar al mundo el arte. Doña Flory, una artista plástica figurativa, nace y reside en el cantón de Zarcero, Costa Rica, dedicada a la pintura desde el año 2004, utilizando principalmente la técnica del óleo. Ha participado en múltiples competencias y exposiciones a nivel nacional e internacional con su arte ha representado a Costa Rica en Colombia, Miami, Houston, Pensilvania, New Jersey, Francia, Londres, Roma, Argentina, Guatemala, París, India, Turquía, Perú, Ecuador, Malasia y Grecia.

Premios y reconocimientos, galardonada con la presea de oro Ray tico Internacional México, ganadora oficial del escudo de Zarcero, ganadora de medalla de oro en Londres, miembro del Salón de la Fama del Arte de Argentina, galardonada con el Premio Iberoamericano Solidario de Oro en Argentina, nombrada embajadora en Costa Rica de la Academia Mundial Mondial Art con sede en Francia. Ganadora de la medalla de oro en Malasia, nombrada miembro de la UNOTA Consell Internacional de las Artes y Ciencias de las Naciones Unidas. Entre las frases dice, mi obra es un tributo al campesino a reflexionar sobre el respeto que le debemos dar a nuestra flora y animales en extinción, con ello envío un mensaje de paz y libertad al mundo entero. Muy bien y luego cumple con todos los requisitos estipulados, entre ellos cinco personas que fueron las que respaldaron la postulación, el señor Marvin Valenciano Rojas, la señora Otilia Solís Blanco, la señora Yanina Francesa Blanco, el señor Javier Rojas Rojas y el señor Noé Arturo Vargas Vargas, entonces yo quiero que le demos un muy fuerte aplauso porque doña Flory verdad que merece este premio. Doña Flory, no sé si nos quiere dar unas palabras.

Señora Flory Rojas Arce: Buenas tardes, tengan todos.

Recibo esta distinción con profunda gratitud y humildad y agradezco sinceramente a esta honorable Municipalidad por este reconocimiento que me honra y me compromete aún más con mi pueblo, Zarcero no es solo el lugar donde nací, es mi raíz, mi escuela y mi inspiración. De esta tierra heredé el valor del trabajo honesto, el amor por la cultura, el respeto por la naturaleza y la sensibilidad que me ha guiado en mi camino artístico. Agradezco profundamente a mi familia por creer en mi trabajo, por apoyarme y sostenerme a lo largo de este camino, su amor ha sido un pilar fundamental para no rendirme, el arte emociona, une y refresca el espíritu, por ello hoy quiero pedirles con todo respeto que demos continuidad a estos importantes reconocimientos mediante la creación de la Casa de la Cultura como un semillero de artistas y un punto de encuentro para nuestra comunidad, donde nuestros jóvenes puedan desarrollar sus talentos y podamos todos acceder a todo tipo de actividades culturales.

Sin duda alguna, este es el reconocimiento más importante que he recibido porque viene de ustedes, de mi pueblo hermoso. Muchas gracias por valorar el arte, por creer en la cultura y por permitirme ser parte de la historia de Zarcero. Ahora, con todo mi cariño y profundo agradecimiento, deseo donar a esta distinguida Municipalidad una de mis obras más importantes, es una obra de gran significado, ya que junto con mi currículum artístico me dio el pase directo a las Naciones Unidas en el área de las ciencias de las artes y las ciencias UNOTA. A esta obra la llamé Custodia de la Vida y la entrego como un gesto de amor hacia mi pueblo y hacia la cultura de Zarcero. Me gustaría que Daniel y Gina me ayuden a develar la hora.

El presidente municipal y la señora alcaldesa develan la obra “Custodia de la Vida”, donada a la Municipalidad de Zarcero por la señora Flory Rojas Arce.

Presidente Municipal: No sé doña Gina, si quiere hacer uso de la palabra.

Alcaldesa Municipal, Gina Rodríguez: Nuevamente, muy buenas tardes, de verdad, qué orgullo, qué honor tener estas personas hoy acá con nosotros, como decía Luis Daniel, empezar el año con el pie derecho siempre es una bendición, siempre es porque Dios nos está bendiciendo, porque Dios nos está protegiendo.

Cerramos un año bastante fuerte, bastante difícil y hoy abrimos un año tranquilo, lleno de paz, lleno de bendición, lleno de unión, lleno de amor y lleno de muchas expectativas de lo que viene, que doña Flory nos enseñó el año anterior a creer que había que creer, que había que volver a hacer y a tener nuevas ideas y hoy estamos orgullosos de tenerla acá sentada y la vamos a ver muchas veces por acá, porque estamos programando el mes de la cultura para Zarcero, que no se había llegado a dar y que ahora está esta señora ayudándonos a hacer una actividad de lujo para Zarcero y lo vamos a ver hecho una realidad. Yo hoy quiero decirle doña Flory y quiero hablarle con todo el respeto y con una profunda admiración. Primero, que desde muy joven la conozco por ser la mamá de mi compañera y amiga, compañeras de colegio y hoy tenerla aquí también, Naty muchas gracias por estar acá con su familia, también apoyando a su mamá, como siempre lo hizo.

Porque hoy mirarla, escucharla y conocer su obra es entender que su talento va mucho más allá de la pintura, es amor por esta tierra, por esta gente y por la historia que tiene Zarcero, usted no es solo una artista extraordinaria, usted es un alma sensible que ha tenido el valor maravilloso de convertir recuerdos, tradiciones y paisajes en obras que commueven, que abrazan y que nos llenan de orgullo, en cada lienzo suyo vemos la esencia de Costa Rica, vemos nuestras raíces, el trabajo del campesino, la belleza que Dios puso en nuestras montañas, nuestra flora y nuestra fauna y gracias a usted, nada de esto se pierde, usted lo inmortaliza. Los reconocimientos que ha recibido en tantos países del mundo no son un regalo al azar, son el fruto de años de lucha silenciosa, de perseverancia, de fe, de tiempos largos y de un amor inmenso por el arte y por su talento.

Para Zarcero y para Costa Rica, usted no es solo un orgullo, usted es un ejemplo de lo que se puede lograr cuando el corazón pinta más fuerte que el miedo. Gracias doña Flory, por recordarnos que el arte también cura, que el arte también consuela y que también une. Gracias por enseñarnos a mirar con más ternura lo que somos. Gracias por inspirar a nuestra juventud y mostrarles que los sueños se construyen con constancia y compasión. Que Dios siga bendiciendo su camino, sus manos y su inspiración, y que nunca deje de regalarnos esa luz tan suya que toca el alma, con todo cariño y con todo respeto y con una profunda gratitud, gracias doña Flory por todo lo que ha hecho por Zarcero, por su vida, por su familia y porque Dios bendijo esas manos de una manera extraordinaria, un orgullo tenerla aquí, muchas

gracias y sé que el pueblo de Zarcero le agradece inmensamente el legado que usted está dejando.

Presidente municipal: Bien compañeros, no sé si alguien más quiere hacer uso de la palabra.

Entonces, doña Flory, en este momento vamos a hacerle la entrega del reconocimiento, de la distinción como zarcereña distinguida y también decirle que esa foto que tenemos ahí proyectada muy pronto estará entre todos estos zarcereños que tanto han aportado a este cantón.

El presidente municipal Luis Daniel Rodríguez, la alcaldesa Gina Rodríguez y el regidor Esteban Varela hacen entrega a la señora Flory Rojas Arce el reconocimiento del cual hace lectura la señora alcaldesa el cual dice, la Municipalidad de Zarcero otorga el título de Zarcereña Distinguida a Flory Rojas Arce, su pasión y talento en la pintura han embellecido nuestro cantón y han inspirado a todos a apreciar el arte en su en su máxima expresión, Zarcero, enero 2026. Muchas gracias.

Presidente Municipal: Muy bien, ahora le pedimos al señor Elesban si gusta, puede tomar asiento a la par de la señora alcaldesa.

Muy bien, entonces dice señor Elesban Gerardo Rodríguez Rojas, director general de la Banda Municipal de Zarcero. El profesor Elesban Rodríguez es el fundador del proyecto musical denominado Banda Municipal de Zarcero, el cual formó desde el año 2008, con un grupo de jóvenes músicos del cantón de Zarcero, un proyecto visionario y para ese entonces que parecía pequeño frente a bandas y proyectos similares de gran envergadura de otros cantones del país, pero que gracias a su trabajo arduo, constante y el gran amor por la música y nuestro cantón, han llevado el nombre del cantón de Zarcero a lo máximo del mundo hablando en tema de bandas, Desfile de las Rosas Pasadena California, Italia, Hawaí, Los Ángeles Cofeca, Panamá y por supuesto, a muchísimos rincones de nuestra patria.

La Banda Municipal de Zarcero, actualmente cuenta con 220 integrantes de músicos, bailarines y grupos artísticos, ha participado en 11 festivales de la luz en San José y recorrido todas las provincias de Costa Rica, con presentaciones en diferentes festivales, mostrando la cultura y música costarricense, obteniendo el primer lugar en el Festival de la Luz San José Costa Rica en el año 2022. Presentaciones en el extranjero tales como Panamá. En el año

2013, participación en el desfile de COFECA Los Ángeles en el año 2017, Julianova Italia en el 2018, obteniendo el primer lugar como mejor grupo folclórico, Campeonato WGI en Ohio Estados Unidos en el 2019, participando en el Disney Parade 2019 y 2023, Desfile de Las Rosas 2020 y 2024, representando a toda Latinoamérica en este importante evento. Desfile de Navidad de las Estrellas en Panamá 2024, obteniendo el premio a mejor banda internacional, gracias a ese premio vuelve la invitación y se confirma la participación en la edición del 2025, es porque leemos textual verdad de cuando se hizo la postulación, en septiembre del año 2025, representando a toda Costa Rica en el Aloha Festival en Hawaí y el desfile a la Hispanidad en Nueva York en octubre del 2025.

La BMZ cuenta con integrantes de todas las provincias de Costa Rica, siendo así una banda nacional, aunque en su mayoría de integrantes del cantón de Zarcero, músicos de distintas partes del país, forman parte de la agrupación con la misma visión, soñar en grande y hacer realidad un sueño. Cuentan con una escuela de música promoviendo el arte y la cultura del cantón y preparando futuros músicos y bailarines. Entonces, de igual manera, la postulación fue respaldada y cumpliendo con todos los ítems del reglamento por Wendy Pamela Alvarado Flores, Erika Alvarado Segura, Johnny Jiménez Flores, María Julia Rodríguez Marín, Celeste Miranda Rodríguez y Katherine Jiménez Mora. Entonces démosle un muy fuerte aplauso al profesor Elesban.

Profesor Elesban Rodríguez Rojas, director de la BMZ: Bueno, muy buenas tardes a todos, estimados miembros del Concejo Municipal, Gina, Juan Antonio, exjefe mío también acá, dice que nunca le renuncié, realmente hace 25 años cuando tomé la decisión de dedicarme a la música, pues estuve aquí también entonces guardo gran cariño por la Municipalidad, a Flory y a su familia, a mi familia y a todos los que están viéndonos, al pueblo de Zarcero realmente agradecer, agradecer a la municipalidad por este reconocimiento, es muy emotivo ver todo el recorrido que ha tenido pues la banda municipal y el proyecto que hemos intentado hacer y que gracias a Dios ha salido adelante. Realmente feliz, feliz, e igual que como dijo doña Flory, soñando con una casa de la cultura aquí para Zarcero, yo sé que se va a dar cada día más cerca y se va a dar para el artista, para todas las personas que realmente quieren mostrar su arte, todos saben que soy amante del deporte y de la cultura y siempre diré, demos a nuestros jóvenes, demos a nuestros niños arte, deporte y cultura, realmente es de las bases

de nuestra sociedad, me siento muy contento, muy orgulloso de recibir este reconocimiento y con humildad lo acepto, muy agradecido.

Alcaldesa municipal: Bueno, de mi parte nuevamente, sumamente honrados todos de tenerlos a ustedes acá, Elesban es un baluarte, es un emblema también para los jóvenes, esa generación de chicos que han crecido a su lado, que hoy son parte de muchas nuevas alternativas positivas en la juventud. Y esa visión yo creo que hay que enmarcarla, hay que enmarcar un 2026 de cultura, de deporte, de juventud, necesitamos darles esas opciones a nuestros jóvenes y creo que como gobierno local nos toca esa obligación, no es un deber, es una obligación hacerlo por ellos y yo hoy aparte de agradecerle a usted, a su familia, a la distinguida familia de doña Flory como lo indicamos antes, que hoy nos acompañan y nos honran con su presencia en este salón, quiero decirle o dedicarle estas palabras.

Siento que hoy no estamos haciendo reconocimiento, solamente el director de una banda, de verdad, hoy reconozco a una persona, un ser humano, un maestro que ha sabido tocar corazones y muchos antes de tocar cualquier instrumento, muchos corazones fueron tocados antes de aprender ese instrumento, de amarlo, de respetarlo, de cuidarlo y eso se lo genera usted con su dedicación, con su esfuerzo. Quiero decirle de manera muy sincera que su historia commueve e inspira a muchas personas, recuerdo hoy y cuando estaba escribiendo esto, recordé a su papá que lo tengo en el corazón, también su familia por parte de su papá y por parte de su mamá conozco un poquito menos, pero por parte de su papá fueron parte de mi historia también de juventud y por mucho tiempo en trabajo y lo recuerdo y lo tengo muy claro su imagen y hoy lo veo a usted sentado y lo veo a él nuevamente y es un orgullo volverlo a tener acá y tenerlo aquí y saber que él vive y vive en el reflejo de sus hijos y de sus nietos que también disfrutan tanto lo que el amó como es la música.

Ha habido muchas luchas fuertes en la vida, pero hoy nos hacen personas grandes, durante años usted se ha entregado y ha entregado su vida a la música y aún más, como lo dije antes, a los jóvenes, los ha visto crecer, los ha visto equivocarse, levantarse, volverlo a intentar y usted siempre ha estado ahí, guiándolos, acompañándolos, creyendo en ellos, incluso cuando ellos mismos dudan, esa es una huella que deja un verdadero maestro, usted tomó un sueño que parecía imposible y lo convirtió en realidad. Cuando la banda municipal de Zarcero desfila, el mundo ve jóvenes, ve uniformes, ve música y nosotros vemos algo mucho más

grande, vemos fe, perseverancia, desvelos, sacrificios, oraciones y el amor inmenso que siente usted por un cantón y por su gente, esos días no solo desfila la banda, desfila el corazón de Zarcero y usted va al frente, su liderazgo en cada proyecto que ha tocado demuestra que la música en sus manos se convierte en refugio, en oportunidad y en salvación para muchos jóvenes. Usted les ha enseñado que la disciplina también abraza, que el esfuerzo vale la pena y que los sueños, cuando se ponen en manos de Dios, se cumplen y eso no tiene precio. Por eso hoy queremos decirle con profundo cariño y respeto, gracias, por su paciencia, por su fe, gracias por no rendirse cuando el camino se volvió difícil, gracias por creer en nuestros jóvenes y abrirles puertas que cambiaron sus vidas para siempre. Que Dios siga acompañando cada paso suyo, que fortalezca su vocación y que le conceda muchos años más para seguir sembrando música, esperanza y amor con admiración sincera y con mucho respeto y una enorme gratitud gracias a Elesban por todo lo que es, por todo lo que hace y por todo lo que ha enseñado para nosotros los zarcereños, un orgullo tenerte acá.

El presidente municipal Luis Daniel Rodríguez, la alcaldesa Gina Rodríguez y la regidora Yerlin Araya hacen entrega al profesor Elesban Rodríguez el reconocimiento del cual hace lectura la señora alcaldesa el cual dice, la Municipalidad de Zarcero otorga el título de Zarcereño Distinguido a Elesban Gerardo Rodríguez Rojas por su compromiso inquebrantable y su talento, quienes han transformado nuestro cantón, gracias por su invaluable aporte, Zarcero, enero 2026.

Presidente Municipal: Elesban si quiere puede tomar asiento porque sus estudiantes le tienen una pequeña sorpresa, entonces vamos a esperar un momentito porque hay unos de los músicos que van a hacer una presentación, entonces vamos a esperar para que puedan ingresar.

A las 5:48 pm integrantes de la BMZ inician su presentación.

Elesban Rodríguez: Sí, bueno, voy a ver si puedo hablar chicos, realmente veo mis lágrimas acá porque es muy emotivo tenerlos acá de sorpresa y porque son de aquí, son de acá, chicos, son de nuestro cantón y estudiantes, muchos han sido estudiantes y por eso es un sentimiento muy grande, los que somos educadores los vemos crecer desde niños y realmente pues que vengan hoy me dejan sin palabras, muchas gracias, eso es lo que puedo decir.

Presidente Municipal: Muchas gracias y de verdad que muchas gracias porque todo lo que significa la carrera de Elesban lo hemos representado aquí en tantos jóvenes que ha logrado enseñar en la música e incursionar en esto. Entonces de verdad que es muy bonito porque como usted lo decía, son niños y jóvenes de nuestro cantón, gente nuestra. No sé, compañeros, si alguien más quiere hacer uso de la palabra ahorita, entonces tienen otra presentación, listo pueden continuar.

A las 5:56 pm se finaliza la presentación de los integrantes de la BMZ.

Presidente municipal: Muchas gracias a todos los muchachos de la banda municipal de Zarcero porque nos hicieron también muy colorida esta sesión, démosles un fuerte aplauso. Muy bien, entonces ahora abrimos un espacio para que los compañeros puedan expresar también si tienen algún comentario tanto para doña Flory como para don Elesban.

Regidor propietario Denis Alfaro: Gracias, señor presidente, muy buenas tardes para todos, de verdad que, al inicio cuando inicié la oración dije que esto era una solemne sesión y lo es. De verdad que merecer este reconocimiento tanto a Elesban como a Flory, que son personas muy reconocidas a nivel cantonal, país e internacionalmente también nos llenan mucho de orgullo.

Flory de verdad que ver los cuadros suyos tan realistas, antes estábamos comentando estos que incluso el detalle del mantel es increíble, o sea, se plasma también un arte, entonces, con más justa razón esos reconocimientos a nivel internacional, de verdad que doña Gina decía que sus manos son benditas, son de gran bendición porque plasman ese arte y de verdad que como zarcereño me siento muy orgulloso de tener un artista como usted en esta rama de la pintura. De verdad que Dios me la bendiga mucho, me le dé mucha fuerza para continuar con este bello arte.

Y también a Elesban, mi querido director, este de verdad don Elesban, las palabras sobran porque usted ha sido un empuje para estos jóvenes, yo creo que al inicio usted decía que ojalá arraigar de los jóvenes estas malas cosas que se ven en el país y a y a nivel mundial, todas estas cosas que le ofrecen a los jóvenes y arrimarlos a este arte de ya sea de baile, de colors, de folklore, pero también música quitamos esas cosas malas y prosperamos. Me llena mucho de orgullo decir que fui un integrante de la BMZ con gran honor lo fui y de verdad, todavía

me engalana más el hecho de los logros que usted ha dado también a la banda, como también al cantón y cierro diciendo que para mí fue muy emotivo verlo en este primero de enero, allá en Pasadena California, ondeando esa pequeña bandera de Costa Rica en esa carroza, ser el único director latino este también marcó historia y marcó una historia también a nivel cantonal, este por ser el primer director a nivel latino, pero también que eleva el nombre de Zarcero. A los dos les digo de con todo mi corazón que los felicito, mi gran aprecio para ustedes, mi gran estima para ustedes y que Dios les bendiga enormemente.

Regidor Henry Guerrero Rodríguez: Gracias, señor presidente, buenas tardes para todos, ambas familias, qué orgullo para nosotros los zarcereños, inicio con usted Flory, de verdad, qué orgullo, gracias por lo que ha hecho, imagino que usted no esperaba esto, pero qué dicha que nos toca a nosotros reconocerle. Le cuento algo que a mí me motiva mucho, va a ser la primera mujer representada acá en este salón con una foto y eso nos va a engrandecer más. De verdad cuando uno he tenido la oportunidad en algunas ocasiones de estar representando al país y sólo escuchar el himno nacional por allá se pone uno, así como la gallinita y ahora ustedes que lo han hecho con tanto amor y con tanta dedicación de verdad para nosotros eso es un gran orgullo.

Y Elesban, usted se ha ganado el cariño igual de todos, usted ha marcado diferencia, los chiquillos míos los quieren a usted un montón, los cuatro, todavía le queda uno ahí para que lo termine, a ver si se hace músico, ninguno se hizo músico en el Colegio Laguna, gracias, porque yo sé que usted ha tenido esa paciencia con los niños, con los jóvenes, eso no es fácil, definitivamente lo que usted hace para ellos, Dios se lo va a recompensar, ya lo ha hecho, pero falta mucho, este, como dijo Denis, verlo allá el domingo, el primero de enero, más bien el jueves, eso llega, eso llega de verdad y que sea un zarcereño y que sea de esos chiquillos que uno vio crecer y hoy es un gran hombre para Zarcero. De verdad, las cosas con amor marcan la diferencia para ambos, muchas gracias.

Vicealcalde Juan Antonio Rodríguez: Gracias, señor presidente. Bueno, aquí las palabras están de más ya porque se ha dicho en realidad muchas cosas, pero yo sí quiero tal vez reiterar un par de aspectos. Uno, que tal vez no sé lo que estamos aquí, pero a mí particularmente, a pesar de que conocemos a diario la historia de ustedes dos, cuando uno escucha ese

currículum son palabras mayores, escuchando ese currículum donde esta gente nos ha representado, donde han estado, este efectivamente estamos ante dos inmensos artistas.

Y el otro tema más relevante aún es que los tenemos aquí en Zarcero y que son gentes comunes y corrientes que nos los topamos ahí en la calle todos los días y que tenemos esa cercanía, esa confianza y es lo que yo más les agradezco. Flory, cuánto hace que estuvimos hablando de esta posibilidad, verdad que no hace tanto y por supuesto que muy merecido, yo soy uno de los que más satisfecho me siento hoy que haya recibido este merecido homenaje. Elesban hace veintitantes años usted fue funcionario de esta municipalidad cuando yo estuve de alcalde aquí, se acuerda, cuántas cosas han pasado en 25 años, se acuerda, entonces a mí particularmente me une cosas muy especiales como ellos dos, pero puntualmente como zarcereño no solo me siento orgulloso sino me hace sentir más orgulloso el hecho de que los tenemos, repito, aquí y no por casualidad Zarcero destaca a nivel nacional y a nivel mundial. Tenemos un montón de cosas que nos hacen especiales y particularmente el talento que ustedes tienen casualmente se une a ese montón de bendiciones que este cantón tiene y que lo hace diferente. Igualmente, como ya lo han dicho ellos, un agradecimiento sincero, muy especial para ustedes y por favor sigan a la par, a la par nuestra, los queremos porque esta administración, doña Gina lo sabe y los compañeros del Concejo también, que hemos querido darle una particular esta importancia al tema de la recreación del deporte y, por supuesto, de la cultura. Este cuando doña Flory empezamos a conversar del tema de esta actividad que tenemos en marzo si Dios quiere, yo me sentí sumamente emocionado porque este cantón se merece eso y más, y tenemos el material para hacerlo, Elesban, doña Flory, muchísimas gracias de todo corazón.

Regidor propietario Esteban Varela: Muchas gracias señor presidente. Muy buenas noches a todos y a todas, señora alcaldesa, señor vicealcalde, compañeros regidores síndicos, a la oficial. A don Elesban, doña Flory y sus familias y a quienes nos miran por los medios digitales. Quiero iniciar agradeciéndole a Dios bueno por permitirnos estar acá y por la sabiduría que les ha dado a ustedes dos, tanto a Elesban como a doña Flory, agradecerles a sus familias porque yo sé que esto no es un sacrificio personal, aquí se sacrifica tiempo de familia en cada gira, en cada ensayo, en cada exhibición, se sacrifica tiempo y familias y los que están ahí en primera línea son las familias, pero agradecerles a ustedes dos por haber

llevado el nombre del cantón tan alto. A doña Flory, que Dios siga bendiciendo sus manos, gracias a usted, Zarcero ha sido escuchado en los, o lo han escuchado los artistas más reconocidos internacionalmente de Europa, de Asia, de América de diversos países, ese pequeño cantón al menos lo ubican, y eso es gracias al trabajo desinteresado que ha realizado usted. Igualmente, a Elesban porque sin omitir todo, toda presentación y todos los proyectos, pero sabemos que tal vez ahí la cereza del pastel ha sido el Rose Parade, esos segundos en a nivel mundial, donde se vio Costa Rica y donde se escuchó esas tres palabras, banda municipal de Zarcero, la gente llegó a ubicarlo, muchos ubican qué es Zarcero, gracias a un sueño que Dios puso en usted y usted decidió seguirlo, gracias a los dos porque no han claudicado, porque no lo puedo imaginar, no puedo decir que sé que es difícil, tan siquiera lo puedo imaginar, pero asumo que es difícil, que es muy complicado muchas veces recibir apoyo, muchas veces no recibir el apoyo que requieren o que el que esperaban, esto tal vez no es pagar una deuda que hay con ustedes y como ustedes me refiero, porque en ustedes veamos representada la cultura del cantón, en ustedes pesa la cultura del cantón y son grandes representantes que tenemos, pero es una manera, al menos es una palmadita en la espalda para decirles que acá estamos, que vamos a seguir, que vamos por esa casa de la cultura Dios primero y a mantener los proyectos necesarios para poder mantener viva la cultura y fortalecer esos dones que tienen los jóvenes en estos temas.

Decía el expresidente don Pepe Figueres para qué tractores sin violines, no hay desarrollo si a la par no hay cultura y necesitamos cultura para que cada cantón, cada región, cada país se desarrolle y es sumamente importante y qué más tener dos maestros como es don Elesban y doña Flory para que sean los que fortalezcan en conjunto con gobierno municipal y otras instituciones y empresa privada y asociaciones, etcétera, lo que es la cultura. Hoy estos talleres que vamos a tener, si Dios quiere, con doña Flory van a haber jóvenes y sé que eso va a ser un semillero, Dios primero para que muchos jóvenes que no, tal vez son niños, hablo desde mi ignorancia en estos temas, no pasan de hacer sus dibujos en la casa, puedan demostrar sus obras y de ahí que nazcan artistas.

Cuántos jóvenes hoy en día no dejan a un lado tal vez el quedarse un domingo durmiendo en la casa por venir a ensayar todos los domingos, hasta donde sé, por ir a giras, que independientemente aquí lo importante si son vecinos de Zarcero o no, más bien es una gran

bendición que seamos ese centro, que el cantón sea ese centro para que otros jóvenes vengan y se despejen un momento y también fortalezcan su disciplina, porque eso es disciplina, madrugar todos los domingos, el día más libre que normalmente tiene uno, entre otras cosas sí es de agradecerles, es mucho, yo sé que las palabras sobran pero esperemos con hechos pronto fortalecer el tema, el tema cultural en Zarcero, pero le doy las gracias a los dos por el gran trabajo y como les dije antes, a las familias, porque sé que también son las más sacrificadas. Acá seguiremos a la orden, que Dios siempre les siga bendiciendo y que no sea la primera, bueno, no es la primera vez que no sea la última vez que nos vemos por acá, muchas gracias.

Regidora propietaria Yerlin Araya: Bueno, muy buenas tardes para todos y muy en especial para Elesban y Doña Flory que hoy los tenemos aquí de invitados especiales. De verdad que no hay muchas palabras para este gran agradecimiento, de verdad me uno a los compañeros. Este tenerlos aquí hoy es un honor para nosotros y sé que, para el cantón de Zarcero también, todos los que nos están viendo sienten ese orgullo, porque de verdad ustedes no ponen un cantón en alto, sino es un país, entonces es a nivel internacional. De verdad, muchas gracias a mi profesor Elesban y a Flory, que dicha, como decía este Henry, tener aquí la primera dama en esta sala de sesiones y de verdad muchas gracias para los dos, muchas bendiciones y gracias.

Vicepresidenta municipal Carmen Morales: Muchas gracias, señor presidente. Buenas tardes a todos los presentes y a los que nos sintonizan a través de los medios digitales.

Bueno, yo creo que todo está ya más que dicho, solamente quiero agregar que este sea para los dos el inicio de un montón de éxitos, más de muchos reconocimientos en este nuevo año para doña Flory y para el Elesban, que Dios les dé mucha salud, mucha sabiduría y todos los dones que necesitan para que sigan cosechando éxitos y para que sigan poniendo en alto nuestro cantón. De verdad, muchísimas gracias por estar aquí.

Presidente municipal Luis Daniel Rodríguez: Muy bien, entonces creo que de verdad que es la mejor forma de que podíamos iniciar este año, la primera sesión del año con positivismo, sabiendo que Zarcero tiene muchísimas cosas para dar, para entregar al mundo inclusive y que esto sea el inicio y que, como lo decían los compañeros, que tengamos un montón más

de personas, un montón más de artistas, un montón más de reconocimientos, porque al final de cuentas esa es la idea. No sé si alguien más quiere hacer uso de la palabra, no.

Muy bien, entonces con esto agradecerles a todos la presencia, agradecerle al canal ZTV por estar aquí y por la transmisión a las redes sociales, don Olman, que nos ayuda a llegar al cantón a través de las redes sociales.

Al ser las diecisiete horas con cincuenta y ocho minutos el señor presidente Luis Daniel Rodríguez Villalobos da por concluida la Sesión.

LUIS DANIEL RODRÍGUEZ VILLALOBOS

IVANNIA ALPIZAR ROJAS

PRESIDENTE MUNICIPAL

SECRETARIA A.I DEL CONCEJO MUNICIPAL